

## **La Iglesia Majestuosa Isaías 60:1-22**

### **Introducción**

En el ultimo estudio mencionamos muchos ejemplos de la oscuridad de nuestros tiempos, como la estatua satánica puesta en frente de un edificio del gobierno en el estado de Arkansas, la violencia que se ve hoy en día en las protestas en todos lados, y la gran confusión que existe sobre qué es moral o inmoral en una sociedad tan oscura.

Pero no terminamos en el pesimismo común de muchos de las iglesias modernas, sino que había mucha esperanza.

Y la esperanza será multiplicada en el mensaje de hoy.

**1) Levántate, resplandece; porque ha venido tu luz, y la gloria de Jehová ha nacido sobre ti.**

Recordando que cuando Isaías dio esa profecía, el pueblo de Dios estaba muy pequeño, muy débil, y que sabía que iban a perder mas y mas hasta que serian tomados como esclavos a Babilonia.

Pero esto no iba a durar, sino que aun tenían un gran futuro después, regresando a Jerusalén para reconstruir, y mas tarde ver el gran redentor, Cristo Jesús, naciendo entre ellos.

Y el profeta estaba llenando los con la esperanza, en medio de las tinieblas.

**1-2) Levántate, resplandece; porque ha venido tu luz, y la gloria de Jehová ha nacido sobre ti. Porque he aquí que tinieblas cubrirán la tierra, y oscuridad las naciones; mas sobre ti amanecerá Jehová, y sobre ti será vista su gloria.**

En un mundo oscuro, la iglesia de repente iba a brillar como una gran luz. Y parte de esa luz, parte de esa gran atracción será nuestra santidad, y la bendición que esto va a producir.

Efesios 5:8-9 Porque en otro tiempo erais tinieblas, mas ahora sois luz en el Señor; andad como hijos de luz (porque el fruto del Espíritu es en toda bondad, justicia y verdad).

Las iglesias fieles siempre van a tener exhortaciones a la santidad, porque esto va producir una atracción en medio de un mundo oscuro y malvado.

**3) Y andarán las naciones a tu luz, y los reyes al resplandor de tu nacimiento.**

Los de afuera tienen que ver algo diferente en nosotros, como, por ejemplo, niños que actualmente se portan bien, y respetan a sus padres, o como matrimonios que funcionen y brillan el amor, o como negocios que realmente tratan a sus clientes con justicia.

**4) Alza tus ojos alrededor y mira, todos éstos se han juntado, vinieron a ti; tus hijos vendrán de lejos, y tus hijas serán llevadas en brazos.**

Esto habla del crecimiento de un pueblo santo y justo. Mas y mas personas iban a ver la diferencia en las vidas de los creyentes y decidir que deseaban formar parte de la vida limpia, pacífica y prospera.

Y hermanos, esto es lo que vimos históricamente, hasta la fecha.

Cristo empezó con doce discípulos. Después de su resurrección habían unos ciento cincuenta.

En el día de Pentecostés, se añadieron otro tres mil, y desde entonces hemos estado avanzando, creciendo en todas partes del mundo.

Unas épocas han estado mejores que otras, unos territorios mas fructíferos que otros, pero sea como sea, el crecimiento ha sido constante.

**4) Alza tus ojos alrededor y mira, todos éstos se han juntado, vinieron a ti; tus hijos vendrán de lejos, y tus hijas serán llevadas en brazos.**

Estos hijos e hijas no son nacidos carnalmente, sino que está hablando de personas crecidas en el paganismo, en la oscuridad que vienen a la iglesia, como parte de la gran expansión.

Son renacidos, espiritualmente, uniendo se a lo que empezaba como algo judío, con escrituras que eran producidas por judíos.

**5) Entonces verás, y resplandecerás; se maravillará y ensanchará tu corazón, porque se haya vuelto a ti la multitud del mar, y las riquezas de las naciones hayan venido a ti.**

Ahora viene una gran tentación en que las iglesias han caído a través de los siglos.

Para levantar su iglesia en el mundo, Dios ha mandado recursos, muchos recursos.

Y el texto de hoy hablará mucho de esto.

Pero lastimosamente en gran parte de la historia de la iglesia ha habido líderes en las iglesias que interpretaron esto como una excusa para ellos, de vivir en gran lujos.

Se han pensado que era una manera de glorificar a Dios, cuando ellos sacaban grandes cantidades de dinero para ellos mismos o para sus familias.

Y esto simplemente es una forma de corrupción que aun está con las iglesias de hoy.

**5) Entonces verás, y resplandecerás; se maravillará y ensanchará tu corazón, porque se haya vuelto a ti la multitud del mar, y las riquezas de las naciones hayan venido a ti.**

Cuando las riquezas entran en las iglesias es para construir, para levantar edificios, salas de enseñanzas o escuelas enteras.

Es para ayudar a los pobres, y para mandar y sostener los misioneros en otras partes del mundo, donde aun hay mucha oscuridad.

Pero cuando los pastores u otros líderes empiezan a engordar se con los fondos del reino, claro, la prosperidad de las iglesias va a terminar, hasta los tiempos de reforma, y corrección.

**6) Multitud de camellos te cubrirá; dromedarios de Madián y de Efa; vendrán todos los de Sabá; traerán oro e incienso, y publicarán alabanzas de Jehová.**

Aquí habla de camellos, porque ellos eran el medio de transportación y de llevar carga mucha distancia.

Ahora podemos hablar de vehículos de carga, trayendo materiales y fondos al riendo de Dios para construir y para ayudar a los necesitados.

Esa profecía empezaba a cumplir se con los reyes magos.

Mientras el liderazgo en Jerusalén ni sabia lo que estaba pasando, extranjeros de lejos vinieron a adorar a Cristo, trayendo las riquezas.

Mateo 2:11-12 Y al entrar en la casa, vieron al niño con su madre María, y postrándose, lo adoraron; y abriendo sus tesoros, le ofrecieron presentes: oro, incienso y mirra.

Pero siendo avisados por revelación en sueños que no volviesen a Herodes, regresaron a su tierra por otro camino.

Ahora sabes, que esa visita misteriosa de los reyes magos, era un cumplimiento de la profecías de Isaías. Pero solamente era el principio de las riquezas que Dios iba a traer al levantamiento de su reino.

**7) Todo el ganado de Cedar será juntado para ti; carneros de Nebaiot te serán servidos; serán ofrecidos con agrado sobre mi altar, y glorificaré la casa de mi gloria.**

Cuando esta profecía vino a Jerusalén, eran pobres, han perdido mucho, e iban a perder mas. Pero su destino no iba a terminar en Babilonia, sino que iban a regresar.

Y el rey de persa iba a suplir todo lo que ellos necesitaban para reconstruir su ciudad.

Porque todo esto tenia que prosperar hasta el tiempo de Cristo, después de lo cual esa fe Bíblica iba a llenar al mundo entero.

**8) ¿Quiénes son éstos que vuelan como nubes, y como palomas a sus ventanas?**

Esta es una manera poética de hablar de miles y miles de fieles volando a las iglesias. No olvides hermano, éramos tres mil in el día de Pentecostés, y ahora somos uno punto dos billones, y aun creciendo.

Cada semana hay grandes números de musulmanes abandonando sus errores y llegando a la fe Cristiana, bautizando se.

**8) ¿Quiénes son éstos que vuelan como nubes, y como palomas a sus ventanas?**

Vuelen como palomas porque la paloma es un pájaro limpio en la ley de Dios.

Terminando el diluvio, Noé soltaba un cuervo y una paloma.

El cuervo no regresaba porque pudo devorar los cuerpos podridos flotando en el agua, como las personas perdidas que andan devorando la suciedad de este mundo.

Pero la paloma limpia regresaba a la seguridad del arca, hasta que todo calmaba y secaba mas.

Y tengo que pedir te hermano, joven, ¿como estás viviendo en este momento, como los cuervos, o como una paloma?

**9) Ciertamente a mí esperarán los de la costa, y las naves de Tarsis desde el principio, para traer tus hijos de lejos, su plata y su oro con ellos, al nombre de Jehová tu Dios, y al Santo de Israel, que te ha glorificado.**

Esto está hablando del ministerio de las misiones. Cuando los misioneros han llegado a tierras lejanas muchas veces los nativos dijeron que estaban esperando, que sabían que algo grande iba a pasar con ellos.

Y estaban dispuestos a contribuir recursos si esto es lo que ellos tenían. Y otra vez, en la historia, hermanos inescrupulosos se han aprovechado de estos recursos santos con su propia avaricia.

Sin la avaricia por los recursos divinos, para explotación privada, el reino de Dios hubiera crecido aun mas rápido, internacionalmente.

**10) Y extranjeros edificarán tus muros, y sus reyes te servirán; porque en mi ira te castigué, mas en mi buena voluntad tendré de ti misericordia.**

Cuando Dios habla de su ira, habla del castigo bajo los Babilonios. Pero esto ni iba a durar, esto es el punto.

Después de la disciplina las bendiciones iban a fluir otra vez para los suyos.

Y como hemos visto en viernes, esto no era el caso para todos. Los de Edóm o sea los descendientes de Esaú eran destruidos para siempre, la ira de Dios sobre ellos era permanente.

Malaquías 1:4 Cuando Edom dijere: Nos hemos empobrecido, pero volveremos a edificar lo arruinado; así ha dicho Jehová de los ejércitos: Ellos edificarán, y yo destruiré; y les llamarán territorio de impiedad, y pueblo contra el cual Jehová está indignado para siempre.

Es algo espantoso rechazar la llamada de Dios, una y otra vez.

**11) Tus puertas estarán de continuo abiertas; no se cerrarán de día ni de noche, para que a ti sean traídas las riquezas de las naciones, y conducidos a ti sus reyes.**

Poder y dinero iban a llegar. El poder de reyes iba estar empleado en la protección y la extensión de reino de Dios en el mundo.

Y todo esto pasaba por la providencia de Dios. Dios puede fácilmente inclinar el corazón de cualquier Rey u otro hombre de poder.

Proverbios 21:1 Como los repartimientos de las aguas, Así está el corazón del rey en la mano de Jehová; A todo lo que quiere lo inclina.

Y estos reyes no eran tontos, bendiciendo la causa de Dios ellos mismos estaban bendecidos.

Pero el problema una y otra vez en la historia ha sido corruptos en el liderazgo de las iglesias que deseaban aprovechar se, personalmente de las riquezas que entraban.

**12) Porque la nación o el reino que no te sirviere perecerá, y del todo será assolado.**

Esto es otra gran garantía del crecimiento del reino de Dios en el mundo.

Los poderos descubran que ayudando a Dios, ellos mismos van a prosperar, pero teniendo a Dios en tu contra, puedes perder miserablemente.

Esto hemos visto en el Salmo dos sobre los magistrados que resistan la autoridad de Cristo.

Salmo 2:1-12    ¿Por qué se amotinan las gentes,  
Y los pueblos piensan cosas vanas?

Se levantarán los reyes de la tierra,  
Y príncipes consultarán unidos  
Contra Jehová y contra su ungido, diciendo:

Rompamos sus ligaduras,  
echemos de nosotros sus cuerdas.

El que mora en los cielos se reirá;  
El Señor se burlará de ellos.

Luego hablará a ellos en su furor,  
Y los turbará con su ira.

Pero yo he puesto mi rey  
Sobre Sion, mi santo monte.

Yo publicaré el decreto;  
Jehová me ha dicho: Mi hijo eres tú;  
Yo te engendré hoy.

Pídeme, y te daré por herencia las naciones,  
Y como posesión tuya los confines de la  
tierra.

Los quebrantarás con vara de hierro;  
Como vasija de alfarero los desmenuzarás.

Ahora, pues, oh reyes, sed prudentes;  
Admitid amonestación, jueces de la tierra.

Servid a Jehová con temor,  
Y alegraos con temblor.

Honrad al Hijo, para que no se enoje, y  
perezcaís en el camino; Pues se inflama de  
pronto su ira. Bienaventurados todos los que  
en él confían.

Los poderosos que no son tontos van a concluir que no vale  
la pena tener a Dios en su contra

**13) La gloria del Líbano vendrá a ti, cipreses, pinos y bojés juntamente, para decorar el lugar de mi santuario; y yo honraré el lugar de mis pies.**

Es una manera de hablar, como que Dios está en el cielo pero sus pies estaban en el templo.

Pero otra vez se vea las riquezas entrando para construir lo que necesitamos para el servicio de Dios.

**14) Y vendrán a ti humillados los hijos de los que te afligieron, y a las pisadas de tus pies se encorvarán todos los que te escarnecían, y te llamarán Ciudad de Jehová, Sion del Santo de Israel.**

Lo que es Sion en el testamento antiguo, podemos aplicar a la iglesia en el nuevo testamento, esto te puedes ver claramente en el libro de Hebreos.

Hebreos 12:22 Sino que os habéis acercado al monte de **Sion**, a la ciudad del Dios vivo, Jerusalén la celestial, a la compañía de muchos millares de ángeles.

Y los que antes estaban en contra de la iglesia pueden llegar mas tarde como arrepentidos, convertidos a Cristo, ya dispuestos a servir.

Vimos esto en la vida de San Pablo, que antes era un gran enemigo de la fe Cristiana, pero después, tocado por el Espíritu Santo, dedicaba su vida al servicio de la iglesia, levantando iglesias y escribiendo gran parte del testamento nuevo.

Pero estas personas van a venir voluntariamente, no es el plan de Dios forzar a nadie.

Salmos 110:3 Tu pueblo se te ofrecerá voluntariamente en el día de tu poder.

**15) En vez de estar abandonada y aborrecida, tanto que nadie pasaba por ti, haré que seas una gloria eterna, el gozo de todos los siglos.**

Ahora mismo la iglesia está aborrecida por muchos en este país. En muchos casos ha sido por la perversión y la carnalidad de los que aman al mundo.

Pero en otros casos se aborrecen a las iglesias por la corrupción que han visto, los escándalos sexuales, la avaricia de los líderes, que han agarrado las riquezas de que se hablan en este capítulo, en vez de emplear las ayudando a los pobres, levantando salas, o escuelas, o para mandar misioneros a otras partes para brillar la luz en lugares oscuros.

La iglesia puede recuperar su prestigio en la sociedad, pero solamente cuando los de afuera pueden ver la integridad a que Cristo nos ha llamado.

**16) Y mamarás la leche de las naciones, el pecho de los reyes mamarás; y conocerás que yo Jehová soy el Salvador tuyo y Redentor tuyo, el Fuerte de Jacob.**

Cuando andamos bien, Dios va a inclinar a los del gobierno a proteger y a ayudar nos. Esto vimos ya antes..

Isaías 49:23      Reyes serán tus ayos, y sus reinas tus  
   nodrizas; con el rostro inclinado a tierra  
   te adorarán, y lamerán el polvo de tus pies;  
   y conocerás que yo soy Jehová, que no se  
   avergonzarán los que esperan en mí.

Si la iglesia está honrada por los del poder, no es porque merecemos ese honor, sino que es porque estamos representando, correctamente, el cuerpo de Cristo.

Hay gran responsabilidad en todo esto, y los líderes de las iglesias tendremos que rendir cuentas para todo.

**17) En vez de bronce traeré oro, y por hierro plata, y por madera bronce, y en lugar de piedras hierro; y pondré paz por tu tributo, y justicia por tus opresores.**

Esto es algo simbólico. La vida espiritual en el nuevo testamento es mas fuerte, porque tenemos el espíritu Santo como nunca antes de la llegada de Cristo.

**18) Nunca más se oirá en tu tierra violencia, destrucción ni quebrantamiento en tu territorio, sino que a tus muros llamarás Salvación, y a tus puertas Alabanza.**

Ahora está hablando de las circunstancias del futuro mas lejano. Pero hemos visto ya, en Europa antes, en los Estados Unidos, menos violencia que en otras partes, por la influencia Bíblica sobre la cultura.

Nosotros hemos perdido algo de esa tranquilidad, y en Europa han perdido aun mas.

Es que una cultura no puede exigir o demandar las bendiciones del evangelio cuando abandone las doctrinas del evangelio, regresando a toda velocidad a la oscuridad.

**19) El sol nunca más te servirá de luz para el día, ni el resplandor de la luna te alumbrará, sino que Jehová te será por luz perpetua, y el Dios tuyo por tu gloria.**

Si conoces algo del libro del Apocalipsis, sabes que esto está citado allá.

Como que con tanta luz del Señor, ni el sol será necesario. Es simbólico, pero habla de tiempos de gran bendición.

**20) No se pondrá jamás tu sol, ni menguará tu luna; porque Jehová te será por luz perpetua, y los días de tu luto serán acabados.**

Esto habla de la gran prosperidad para el evangelio, y su impacto sobre la cultura.

Es algo casi incomprensible para nosotros porque las iglesias de nuestro tiempo han adoptado tanto pesimismo.

**21) Y tu pueblo, todos ellos serán justos, para siempre heredarán la tierra; renuevos de mi plantío, obra de mis manos, para glorificarme.**

En las bienaventurados Cristo dijo...

Mateo 5:5 Bienaventurados los mansos,  
porque ellos recibirán la tierra por heredad.

En el mundo, bajo el engaño del diablo, se crean que los agresivos, los fuertes y los violentos son los que prosperen, pero es un engaño.

La bendición siempre irá con los que agraden a Dios.

**22) El pequeño vendrá a ser mil, el menor, un pueblo fuerte. Yo Jehová, a su tiempo haré que esto sea cumplido pronto.**

El crecimiento de que se hablan en este capitulo es algo que parece imposible para nosotros, especialmente habiendo vivido bajo tanto pesimismo.

Pero nada de esto es difícil para nuestro Dios.

Por esto termina diciendo que esto es algo que Dios va a hacer, con su poder, y con su inteligencia, ayudando nos a escapar un poco de nuestros pesimismo perverso.

Esto vimos antes en el capítulo nueve, unas de las grandes profecías de Cristo...

Isaías 9:6-7      Porque un niño nos es nacido, hijo nos es dado, y el principado sobre su hombro; y se llamará su nombre Admirable, Consejero, Dios Fuerte, Padre Eterno, Príncipe de Paz.

Lo dilatado de su imperio y la paz no tendrán límite, sobre el trono de David y sobre su reino, disponiéndolo y confirmándolo en juicio y en justicia desde ahora y para siempre. **El cielo de Jehová de los ejércitos hará esto.**

El anuncio termina diciendo **El cielo de Jehová de los ejércitos hará esto**, porque el Espíritu Santo sabe que por el pecado inclinamos al pesimismo y a la incredulidad.

===== **Conclusión** =====

En fin, el capítulo ha sido de ánimo, de consuelo extraordinario para el pueblo de Dios.

Y si tu, hermano, hermana ha estado viviendo en el temor, en la angustia, o en el pesimismo, últimamente, puedes pasar y oraremos para ti, pidiendo que Dios te llene de algo de esa gran esperanza y el gozo, que Dios ha prometido a los suyos.

**Vamos a orar!**